



A LA VEILLE DE LA RÉVOLUTION : LYON, DE 1778 A 1788.

Notes et documents publiés par Albert METZGER, et révisés par J. VAESEN. Lyon, Henri Georg, libraire, rue de la République, 65. — Prix, 5 francs.

LES savants éditeurs de la Collection Lyonnaise, publiée par la librairie Georg, sous le titre : *Lyon pendant la Révolution*, viennent de compléter cette série par un volume qui comprend les années qui ont précédé la chute de l'ancien régime.

Quoique d'un intérêt moins vif que les volumes traitant de la Révolution, ce nouveau venu pourra cependant être consulté avec fruit. C'est un recueil, par ordre de dates, des faits qui se sont passés à Lyon pendant ce laps de temps (1778 à 1788), des éphémérides lyonnaises, en quelque sorte. Le *Journal de Lyon*, qui paraissait à cette époque, les *Registres consulaires*, conservés aux Archives municipales, et la *Revue du Lyonnais*, si riche en documents de toute nature, en ont fourni les principales matières.

Parmi les événements curieux que nous trouvons relatés, on peut citer l'ascension aérostatique du 19 janvier 1784, du *ballon monstre* de Montgolfier, aux Brotteaux. C'est le récit d'un témoin oculaire, M. Dominique Lenoir, publié sous forme de lettre par le *Constitutionnel* du 20 janvier 1837, à propos de l'ascension du ballon d'un M. Green. Ce dernier aérostat, appelé fastueusement *ballon monstre*, n'atteignait pas la moitié de la grandeur du *Flesselles*, ballon de Montgolfier, qui,